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Braunschweig, 15. Juni 2007 

Pressemitteilung 
RegioStadtBahn (RSB) muss kommen, trotz Mehrkosten! 
BIBS lobt OB für Spitzengespräch bei Wirtschaftsminister Hirche 
 

Die Pressemitteilung des Zweckverband Großraum Braunschweig (ZGB) war 
schockierend: 66 Mio. Euro Mehrkosten für das Gesamtprojekt RSB. Die Frage 
bleibt im Raum, warum diese Kosten in der mehr als zehnjährigen Planungspha-
se bisher so schlecht geschätzt werden konnten. Auch die im Planungs- und Um-
weltausschuss am 14. März 2007 von Chefplaner Norbert Wolff angekündigte 
Betriebsaufnahme im Dezember 2009 ist auf 2011 verschoben wurden. Das Ver-
trauen in das Planungsmanagement des ZGB sinkt. 
 

Umso mehr begrüßt die BIBS-Fraktion den Vorstoß von Oberbürgermeister Dr. 
Hoffmann für ein Spitzengespräch mit Wirtschaftsminister Walter Hirche, dem 
ZGB, der Landesnahverkehrsgesellschaft und den beteiligten Gemeinden. In dem 
Gespräch muss der verbindliche Fahrplan vereinbart werden, damit nicht weitere 
Zeitverzögerungen eintreten. Zur Erinnerung: Die RSB sollte ursprünglich 2002 
ihren Betrieb aufnehmen. Wer erstellt bis wann die exakte Projekt- und Bauab-
laufplanung? Nur so kann für alle Gemeindegebiete sichergestellt werden, dass 
die RSB wirklich im Sommer 2011 fährt. 
Der Oberbürgermeister ist außerdem aufgefordert, den Funken für das Projekt 
auch auf die zweifelnden Gemeinden (Salzgitter) überspringen zu lassen. Nicht 
nur die Stadt Braunschweig, die gesamte Region wird von diesem Projekt profi-
tieren! 
 

Die Mehrausgaben für die Einzelgemeinden sind bedauerlich. Der Mehrwert den 
alle Gemeinden durch dieses Projekt erfahren, rechtfertigt aber diese Investitio-
nen: 
• Die Sanierung der Bahnhöfe bzw. in Braunschweig, Gifhorn und Salzgitter 

wird in Teilen ein Stadtumbau (Straßenumbauten, Sanierungen, Aufwertung 
der Straßenzüge) mitgefördert 

• Der öffentliche Nahverkehr wird eine nicht gekannt Attraktivitätssteigerung in 
der Region erfahren 

• Diese Förderung wird sich maßgeblich auf das Verkehrsverhalten in der Regi-
on auswirken und damit einen entscheidenden Baustein zum Klimaschutz dar-
stellen. 

 

Die BIBS-Fraktion hat außerdem eine Anfrage (558/2007) im Planungs- und 
Umweltausschuss gestellt, um sich die Änderungen in der Entwurfsplanung, die 
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Mehrkosten und den neuen Zeitrahmen für die Stadt Braunschweig durch die 
Verwaltung erläutern zu lassen. 
 
Weitere Informationen und www.bibs-fraktion.de 


